

Stadtverwaltung Eberbach

Auszug aus der Niederschrift

der öffentlichen Sitzung ORF/01/2024 des Ortschaftsrats Friedrichsdorf am 23.07.2024

Tagesordnungspunkt 1:

Fragestunde der Einwohner und der ihnen gleichgestellten Personen und
Personenvereinigungen

Es gab keine Wortmeldungen.

Tagesordnungspunkt 2:

Beschlussfassung zur Verwendung des Zuschusses für die Heimat- und Brauchtumpflege

Einstimmig wird der Zuschuss für die Heimat- und Brauchtumpflege dem örtlichen
Heimatverein übertragen.

Tagesordnungspunkt 3:

Beratung zur Haushaltsmittelanmeldung für 2025

1. Ausbau Baumannstraße – Planung ist fertiggestellt – ELR-Antrag läuft
2. Vergrößerung des Parkplatzes beim Friedhof mit Platz für mindestens 10 Pkw.
Der Parkplatz sollte von der jetzigen Wendeplatte nach Oben, mit links und rechts
je fünf zusätzlichen Plätzen, angelegt werden.
3. Anlegen eines kleinen Dorfplatzes in der Dorfmitte beim Dorfgemeinschaftshaus

durch Umgestaltung der bestehenden kleinen Anlage, mit einer Sitzgelegenheit um die Linde, evtl. einem Wasserspiel sowie einen Platz für die Aufstellung eines Maibaums. Die Möglichkeit der Bezuschussung über das ELR-Programm sollte geprüft werden.

4. Herrichtung eines Waldweges als Fahrradweg von Schöllbach bis Gaimühle. Die letzten ca. 500 m müssten auf der L2311 zurückgelegt werden. Zur Sicherheit der Radfahrer sollten in diesem Bereich Straßenmarkierungen angebracht werden sowie eine Geschwindigkeitsbegrenzung für den Straßenverkehr auf 30km/h. Bisher müssen die Radfahrer die komplette Strecke auf der L2311 zurücklegen. Die Straße ist auch als Radweg ausgewiesen. Kostenteilung mit Oberzent könnte ausgehandelt werden, die Bezuschussungsmöglichkeit über ein "Radwegeprogramm" oder über den Naturpark Odenwald sollte geprüft werden.

Vielleicht wäre es sinnvoll, die Landräte mit einzuschalten. Wie aus der Stellungnahme zu unserem letztjährigen Antrag hervorgeht, schlägt die Verwaltung vor, dass Mobilitätskonzept (voraussichtlich Frühjahr 2024) abzuwarten und dann neu zu entscheiden.

5. Umgestaltung des Friedhofes: Auf den freien Flächen, die für Urnenbestattungen vorgesehen sind, sollten kleine „Blumen- oder Flachgewächsinselfen“ angelegt, in denen ca. 4-5 Urnen untergebracht werden können und mit Namensschildchen der Verstorbenen versehen werden. Zusätzlich könnte dazwischen noch eine Ruhebänke an einem anzulegenden schmalen Fußweg aufgestellt. Es sollte bedacht werden, dass noch genug Platz zum Mähen der Zwischenräume bleibt.

Tagesordnungspunkt 4:

Beratung zur Durchführung eines Nachmittagskaffees für Senioren

Der Termin für den vom Ortschaftsrat ausgerichteten Nachmittagskaffee für Senioren im Dorfgemeinschaftshaus wird auf 01.09.2024 festgelegt.

Tagesordnungspunkt 5:

Mitteilungen und Anfragen

Tagesordnungspunkt 5.1:

Schutzgitter Verdolung Fahrbach

Der Ortsvorsteher informiert, dass Schutzgitter am Einlauf vor der Verdolung der Fahrbach durch die Fa. Becker angebracht worden sind.

Tagesordnungspunkt 5.2:

Sanierungen am Feuerwehrhaus

Der Ortsvorsteher informiert, dass die Nebeneingangstüre beim Treppenaufgang zum Feuerwehr-Haus erneuert wurde. Ebenso wurde der Putz am Aufgang ausgebessert und gestrichen.

Tagesordnungspunkt 5.3:

Erneuerung Straßenbelag Ringstraße/Tiefklingenweg

Die Straße im Kurvenbereich der Ringstraße/Tiefklingenweg wurde abgefräst und ein neuer Belag aufgebracht. Optisch sieht alles gut aus. Wenn der Belag nass ist, zeigen sich verschieden poröse Stellen, die Anlass zur Überprüfung geben sollten.

Tagesordnungspunkt 5.4:

Glasfaserausbau

Am 22.07.2024 gab Herr Doleschal der Firma Entega telefonisch an, dass in ca. 2-3 Wochen mit dem Glasfaserausbau in Friedrichsdorf begonnen werden wird. Genauerer konnte er noch nicht sagen. Der zuständige Projektleiter würde sich kurzfristig melden. Bei der zuständigen Stelle der Stadtverwaltung, war noch nichts bekannt.

Tagesordnungspunkt 5.5:

Ausbau der Baumannstraße

Laut Herr Hafen von der Tiefbauabteilung der Stadt Eberbach, ist die Planung der Baumannstraße soweit erledigt und bereit für die nächsten Schritte. Hierzu gehört unter anderem der Ankauf von benötigten Flächen für den Ausbau der Baumannstraße.

Nach Rückfrage beim Liegenschaftsamt wurde erklärt, dass noch keine Verhandlungen über den Ankauf der benötigten Flächen erfolgt ist. Angeblich, weil die Berechnung der Anliegerbeiträge für die beitragspflichtigen Anlieger noch nicht vorläge. Dies sei aber laut Herrn Hafen keine Voraussetzung.

Dementsprechend stellt der Ortschaftsrat die Anfrage, wann die Grundstücksverhandlungen aufgenommen werden.

Tagesordnungspunkt 5.6:

Beschilderung des Ausfahrtsbereich der Feuerwehr

Die Feuerwehrausfahrt vom Friedhofsweg in die Amorbacher Straße ist schon lange Thema im Ortschaftsrat gewesen. Daraufhin fand am 11.4.2024 eine Verkehrsschau zusammen mit Ordnungsamt der Stadt Eberbach statt. Die Verkehrskommission sprach sich gegen eine offizielle Beschilderung aus. Das Ordnungsamt sollte prüfen, welche alternative Möglichkeiten es zur Entschärfung der Situation gibt.

Hier wartet der Ortschaftsrat noch auf Rückmeldung vom Ordnungsamt auch dahingehend, wer die Schilder beschafft und anbringt.

Tagesordnungspunkt 5.7:

Straßenlaterne am Feuerwehrhaus und Ortsdurchfahrt

Ortschaftsrat Wölke beanstandet die Rückmeldung bzw. den mangelnden Informationsaustausch von Seiten der Stadtwerke.

Beantragt wurden vom Ortschaftsrat, die Installation von zusätzlichen Straßenlaternen entlang der Amorbacher Straße. Aus Kostengründen wurden vom Ortschaftsrat Solarleuchten mit oben angebrachtem Solarpaneel vorgeschlagen. Es wurden allerdings Lampen mit senkrecht rund um den Mast angebrachten Paneelen aufgestellt. Da die Sonneneinstrahlung in dem Bereich der Straße nicht optimal ist, reicht die Leuchtkraft meistens nicht aus. Oben angebrachte Paneele könnten vermutlich mehr Licht einfangen und speichern. Vielleicht wäre eine Umrüstung sinnvoll? Dies sollte geprüft werden.

Des Weiteren beanstandet Wölke, dass die Straßenlaterne im Friedhofsweg, zur Beleuchtung der Ein- und Ausfahrt des Feuerwehrhauses, entgegen der Vereinbarung, nicht durchgehend eingeschaltet ist. Feuerwehreinsätze können jederzeit stattfinden und im Dunkeln benötigen die Einsatzkräfte unnötig mehr Zeit, um sich zurecht zu finden.

Tagesordnungspunkt 5.8:

Lampe in der Friedhofskapelle

Die Friedhofskapelle wurde vor einiger Zeit saniert. Die Lampe in der Nische hinter dem Kreuz war defekt und wurde nicht ausgetauscht. Der Ortschaftsrat bittet dies zu veranlassen.

Tagesordnungspunkt 5.9:

Hinweisschilder und Banner für den kommenden Schulanfang

Der Ortschaftsrat fragt bei der Verwaltung an, ob und wer Banner und Schilder für den Schulanfang hat oder anbringt. Solche, die man z.B. an Bushaltestellen sieht. Damit die Verkehrssicherheit erhöht wird.